

INFORME DEL SEMINARIO INTERNACIONAL MMTC LOURDES – FRANCIA



**Movimiento Mundial de Trabajadores Cristianos
Movimiento Mundial de Trabajadores Cristianos
Movimiento Mundial de Trabajadores Cristianos
Weltbewegung Christlicher Arbeitnehmer
Movimento Mundial de Trabalhadores Cristãos**

JUSTICIA SOCIAL EN UNA ECONOMÍA PARA LA VIDA

2023

INFORME DEL SEMINARIO INTERNACIONAL MMTTC 2023
LOURDES - FRANCIA

JUSTICIA SOCIAL EN UNA ECONOMÍA PARA LA VIDA

Apertura - Jean Claude - Co-Presidente - MMTTC.

Hoy, en este momento, reunidos aquí en Lourdes, 28 movimientos de los cuatro continentes de África, América, Asia y Europa, continuamos dando seguimiento a la decisión del Consejo Internacional, realizada por videoconferencia, que avaló el tema: «**Justicia social en una economía para la vida**».

El Covid ha trastornado nuestras vidas y nos ha llevado a momentos difíciles en los últimos tres años con graves consecuencias en la vida de todas las familias trabajadoras del mundo.

Nosotros, los militantes de los movimientos nacionales y junto al MMTTC, conseguimos sacar adelante la elaboración de un cuestionario general donde cada movimiento presentaba la situación vivida. Y es en nombre de nuestro compromiso con los trabajadores que seguiremos estos días reflexionando y discutiendo propuestas para seguir comprometidos en la misión por una vida con los más.

Lectura del mensaje del Papa Francisco dirigido a los delegados del MMTTC (ver adjunto).

Oración: Jesucristo Obrero

Presentación por continente de la realidad de los movimientos

CONTINENTE AMERICANO:

Louise de MTTC Quebec presenta la región de América Central, América del Norte y el Caribe.

América del Norte: las personas que trabajan en el sector de la restauración han visto aumentar sus salarios. El estado de los movimientos en nuestra región: envejecimiento, pérdida de vitalidad sobre los acontecimientos que se desarrollan en la actualidad.

Guatemala - Programa de acción en torno a la educación, gran rechazo a los migrantes, más de 100.000 y 120.000 migrantes son expulsados de Estados Unidos, migrantes asesinados, dificultad para regresar a su país sin trabajo y con deudas de viaje.

Martinica – Laudato Si, masiva migración de haitianos, precariedad laboral y sufrimiento, desempleo.

Nicaragua – Formación, empoderamiento. Familias que viven en una gran vulnerabilidad, se asemeja al movimiento de Martinica. En Martinica aumento del desempleo. En el sector informal, hay una gran

caída en los salarios de los trabajadores, en el contexto actual, la inflación de vida por la pandemia, la realidad de las mujeres migrantes.

Brasil, Chile, Colombia y Perú - en nuestras regiones hay mucha similitud. Movimientos que luchan, poca financiación para la formación y ha empeorado en los últimos 30 años. Los 4 movimientos de la región están acostumbrados a hacer revisiones de vida en sus equipos.

Dificultades: atraer a los jóvenes, nuevas tecnologías que no funcionan bien, nuestros intercambios de experiencias que siguen siendo centrales.

Formación: en los movimientos reflejamos la realidad de lo que nos fortalece especialmente en los momentos vividos durante la pandemia.

Económico: sufrimiento por desempleo, salarios por debajo del coste de la vida.

En Brasil, 33.000.000 de personas no tienen lo suficiente para comer, las personas hambrientas no piensan. El desempleo oficial está entre el 10 y el 11% de la población económicamente activa. En 2016, las organizaciones de trabajadores salieron a la calle contra el golpe de Estado. - 2020 la pandemia. Colombia, Brasil crisis política provocada por el gran capital. Colombia: la elección de un presidente de izquierda. Chile: la elección de G. Boric trae esperanza, la elección de un joven que ha dejado huella en Sudamérica. Perú sufrió un duro golpe con la destitución de Pedro Castillo, que venía del pueblo. Vivimos bajo la dominación europea, la clase dominante durante el período colonial. Resultado de la lucha de muchas personas que pierden la vida, líderes políticos de la periferia, como Marielle Franco, política asesinada en 2018. También en Brasil recibimos migrantes haitianos, venezolanos y bolivianos.

Europa

Información sobre la reunión de la coordinación de Movimientos Europeos: revisión de vida de los equipos, reunión temática con los miembros de la ACO, dar la palabra para ver cómo mejorar la vida de las personas todos los días, información, formación.

La crisis económica tiene que ver con los derechos sociales, los militantes están participando en una nueva forma de acción, como es la participación de personas que no estaban sindicadas en el movimiento por la defensa de las pensiones.

Es importante tomar conciencia de la injusticia que se comete contra los trabajadores, mostrar solidaridad, la forma en la que funciona la sociedad en las diferentes crisis, los gobiernos que no quieren ver la situación en la que viven los trabajadores, los gobiernos contra trabajadores. Políticas neoliberales que dominarán Europa, familias y personas cada vez más pobres y otras cada vez más ricas.

Nivel de realidad de los Movimientos: movimientos que pierden su fuerza y sus miembros. ¿Qué hacer y cómo llegar a otras personas?

El movimiento inglés decidió disolverse, por falta de renovación. Hoy 3 equipos permanecen conectados al movimiento europeo.

Realidad social en Inglaterra: elegir entre calentarse o comer.

El Reino Unido ha decidido abandonar la Unión Europea. Esta decisión ha provocado un deterioro en las condiciones de vida de la población, especialmente de los trabajadores.

Hay mucha rabia en **Portugal:** con la crisis del Covid 19, ha habido un aumento del paro (pobreza), sobre todo en sectores confinados. Situaciones realmente dramáticas. Se organizó el trabajo en casa sin respetar los derechos de los trabajadores. La guerra de Ucrania, provocada por Rusia, ha provocado un fuerte aumento del coste de la vida en Europa.

Situación de los migrantes en Francia: fuerte implicación de los militantes en la defensa de sus derechos y en la acogida.

ASIA

En Singapur, el presidente fue destituido. Entre los logros, podemos señalar el empoderamiento de las mujeres a través de pequeños proyectos, la organización de pequeños grupos para contribuir al desarrollo de los movimientos. Fomentar el empleo de los jóvenes, que podrían hacer frente a los retos que plantea la pandemia. Realidad que viven los trabajadores: desempleo, salarios más bajos... Hoy podemos notar positivamente, la reanudación de los trabajos, la escuela donde pueden ir los niños, la inversión en educación, los inmigrantes indios que viven en otros países asiáticos que pueden enviar dinero a su familia en la India.

ÁFRICA:

Océano Índico – Condiciones de vida y de trabajo inaceptables, explotación de los migrantes, miedo a denunciar situaciones de injusticia, dificultad: transporte, educación, desempleo, turismo. Nos organizamos para la supervivencia de los movimientos.

África central y occidental – Trabajo de formación, jóvenes licenciados desempleados, trabajadoras domésticas – vida digna, ingresos de las personas vulnerables, cierres de empresas, activistas sindicales para avanzar en las reivindicaciones, trabajo en la parroquia, apoyo a los activistas y a las unidades de base, gestión financiera, huelga de ancianos, ganaderos, huelga de médicos, salarios bajos, desempleo, crisis sanitaria. Costa de Marfil – 25% de extranjeros sin preocupaciones, sin grandes dificultades,

África oriental: proceso familiar, los migrantes siempre encuentran dificultades, distinguir conflictos políticos, refugiados económicos, conflictos regionales.

Cosas buenas que hemos vivido a pesar del COVID 19: el valor de la amistad, conocer lo que está pasando en las familias de los demás. Compartir entre vecinos. Contención gubernamental. Los ricos tomaron conciencia de la realidad, las autoridades tomaron iniciativas, los hombres volvieron antes a casa, las facturas bajaron: 2 meses sin pagar luz y agua. En Guatemala elementos positivos: las familias abrieron una tienda de medicina natural, patrimonio de nuestro pueblo: La presencia del Dios vivo. Es importante destacar lo que nos hace seguir adelante, a pesar de los muchos puntos negativos.

VER

Testimonio sobre la realidad de la vida de los trabajadores y la acción en torno al tema: Justicia Social en una Economía para la Vida.

Resumen general de las realidades sociales en los diferentes países:

- Políticas neoliberales en todo el mundo que han socavado las conquistas sociales, que han desmantelado los servicios públicos y perjudicado a los trabajadores del sector informal y de las clases medias y trabajadoras.
- Esto se ha visto agravado por una sucesión de crisis: crisis financieras (fragilidad de los sistemas bancarios), crisis económicas (aumento del desempleo, inflación, etc.), crisis políticas (desconfianza en los líderes políticos, auge del populismo, etc.), conflictos armados (guerra en Ucrania, África, etc.), crisis medioambientales (diversas formas de contaminación, agotamiento de la tierra y los recursos, sequías, inundaciones, incendios forestales, etc.).
- La pandemia y las medidas de contención relacionadas con el COVID han acelerado la precarización de muchos trabajadores en todo el mundo. También ha alterado profundamente nuestras relaciones sociales (com trabajadores cada vez más aislados, aumento del teletrabajo, ataque a los derechos de los trabajadores).
- El COVID ha revelado un aumento de la violencia doméstica contra mujeres y niños (imposibilidad de escolarización para algunos).
- El COVID ha puesto de relieve la situación de los trabajadores esenciales (en hospitales, cuidados personales, servicios públicos...).
- El COVID también ha dado lugar a nuevas formas de solidaridad y una mayor atención a nuestros vecinos y seres queridos.

- Un fuerte aumento de la desigualdad en la distribución de la riqueza: cada vez vemos más pobres y la riqueza se concentra en manos de una minoría de personas muy ricos.
- Las migraciones cada vez más repentinas (vinculadas a situaciones económicas, políticas, medioambientales, conflictos armados, etc.), los derechos de los migrantes que son burlados y cuestionados por los países de acogida (en Europa, en Estados Unidos..), migrantes que se ven obligados a regresar a su país sin recursos.
- Paradójicamente, en los países del norte, la falta de mano de obra en determinados sectores (restauración, construcción, etc.) ha permitido a los trabajadores negociar mejores salarios.

Resumen general del estado de los movimientos:

- Movimientos que han sido actores en estas crisis poniendo en marcha planes de acción (salud, educación, jóvenes, mujeres, solidaridad económica, etc.).
- Movimientos de envejecen, que han perdido miembros y están perdiendo impulso. Esto nos obliga a cambiar nuestras prácticas y a encontrar nuevas formas de desarrollo.
- Movimientos que están en contacto con las realidades que viven los trabajadores. Nuestros dirigentes no escuchas estas realidades y los medios de comunicación no se hacen eco de ellas.
- Movimientos que se involucran en luchas sociales, que llaman a la resistencia.
- Movimientos que promuevan planes de formación para sus miembros.

Para los más pobres, la crisis dificulta el diálogo. La preocupación es satisfacer sus necesidades básicas: « Un trabajador que tiene hambre no puede pensar... ¡Debe primero alimentarse a sí mismo!" »

De la primera reflexión del VER se proponen estas preguntas para la 2ª sesión de trabajo en del VER:

- ¿Quién es responsable de estas situaciones?
- ¿Cómo afrontan nuestros movimientos estas situaciones?
- Y para mí, responsable del movimiento, ante estas realidades, ¿qué me parece prioritario? ¿A qué soy más sensible?

2º: VER. SÍNTESIS

¿Quién es responsable de estas situaciones de crisis?

- Políticas neoliberales.
- Nuestros líderes políticos, nuestros gobiernos que no cumplen sus promesas y que fomentan la corrupción.
- La herencia de la colonización de las antiguas potencias occidentales.
- Los grandes organismos internacionales (Banco Mundial, FMI, etc.) que toman decisiones que no respetan a nuestros pueblos.
- Terroristas, mafias, yihadistas.
- Multinacionales que buscan el lucro a costa de los derechos de los trabajadores.
- Nosotros mismos, cuando cerramos los ojos ante situaciones de injusticia, cuando dejamos que las cosas sucedan.
- Los padres, cuando no educan a sus hijos en los valores del compartir, la justicia y la paz.
- Hay un antes del COVID y un después del COVID: el COVID ha debilitado nuestras relaciones sociales y humanas y nuestros movimientos.
- Una sociedad cada vez más individualista (nuestros movimientos no se salvan).

Pero hay signos positivos en estas crisis:

- Podemos ser la solución a estos problemas, podemos involucrarnos e involucrar a otras personas.
- Podemos (y debemos) alzar la voz (la nuestra y la de los « sin voz»).
- Tenemos el deber de indignarnos. Debemos comprometernos a ayudar a rehumanizar nuestro mundo.

- Debemos fomentar las sinergias (cooperación, asociaciones, etc.).

¿Cómo afrontan nuestros movimientos estas situaciones?

- Acciones de formación y sensibilización dirigidas a jóvenes y mujeres.
- Acciones de microcrédito y actividades generadoras de ingresos para satisfacer las necesidades de las poblaciones locales.
- Acciones de apoyo a los migrantes.
- Alianzas y/o cooperación con otros movimientos (JOC, Pastoral popular/obrera/campesina, etc.), o con ONGs que trabajan en determinados temas (derechos de los trabajadores, preservación de espacios naturales, etc.).
- Misión de evangelización que debe llevar a la sensibilización y al compromiso de las personas a las que llegamos.
- Vivir el proceso de Revisión de Vida (VER/JUZGAR/ACTUAR): nuestras acciones deben ser vividas como signos de esperanza.
- El enfoque de la educación popular que nos permite crear grupos de discusión, e iniciativas de formación y de emancipación.
- La fuerza del “testimonio”, que nos transforma y nos hace crecer.
- Fomentar la comunicación a nuestro alrededor (por ejemplo, en torno al tema del «trabajo decente»).

Y para mí, líder del movimiento, frente a estas realidades, qué me parece una prioridad? A qué soy más sensible?

- Ayuda a los necesitados.
- Ayudar, alzar la voz por los «sin voz», los «invisibles»..
- La dignidad humana, una vida digna.
- Situar a la familia en el centro de la educación.
- Situar a los jóvenes en el centro de nuestras preocupaciones.
- Desarrollar los derechos de las mujeres.
- Luchar contra la corrupción en nuestras diferentes sociedades.
- Analizar las situaciones para comprenderlas mejor y poder actuar.
- Luchar por la justicia social a favor de la paz y contra el hambre en el mundo.
- Educar en la conciencia ambiental. La ecología frente al cambio climático.
- El clima, la ecología y lo humano (Laudato Si).
- Trabajar los miedos en relación a la migración: miedo a los migrantes y miedos que experimentan los migrantes en sus países de acogida.
- Sensibilizar a nuestro alrededor.
- Formar / formar.
- Ser fieles a las intuiciones de nuestros movimientos. Somos una fuerza de esperanza, constancia, transmisión.
- Nuestra misión de evangelización.
- Continuar con el proceso **VER/JUZGAR/ACTUAR**.
- Ser humildes, a imagen de Cristo.
- Asegurar la continuidad con los más jóvenes.
- Utilizar nuevas tecnologías, redes sociales (especialmente en Asia).
- Invertir en el mundo político con nuestros valores al servicio de los más pequeños.
- Recuperación de los lazos sociales (Fratelli Tutti).
- Enfatizar la importancia del testimonio.
- Salir de nuestros prejuicios en torno a la palabra «trabajador».

JUZGAR

Los capellanes - Antoine - ACO Francia y Fernando HOAC trabajaron sobre la siguiente pregunta: ¿Por qué nuestras acciones diarias por la justicia y la fraternidad deben ser imperativamente parte de una dimensión internacional? ¿Qué nos dicen las Escrituras? Una fe mundial.

ANTOINE BRETOME Capellán ACO FRANCIA

(Ver documento adjunto)

FERNANDO – Capellán de HOAC ESPAÑA

(Ver documento adjunto)

Testimonio de –Sagastume Lemus Bernabe de Jesus, Obispo de Guatemala

Mi primer nombre Sagastume es vasco, del norte de España, y significa campo donde se cultivan manzanas, pero mis padres y abuelos nacieron en Giateale, soy de origen campesino, de una familia de agricultores muy cristianos.

Antes de ser obispo, fui franciscano capuchino. Los primeros llegaron en 1848 y fueron grandes misioneros, pero lamentablemente fueron expulsados en 1973 por el gobierno liberal de Justo Rufino Barrios, quien expulsó a todos los sacerdotes de Guatemala. San Francisco de Asís fue declarado por la ONU patrono de la ecología y vivió fielmente la pobreza evangélica, que es coherente con la opción preferencial por los pobres de la Iglesia latinoamericana.

Escuché la experiencia del sacerdote obrero y me impresionó su estilo de vida, cercano al mundo del trabajo, y el testimonio de compartir las alegrías y luchas de los trabajadores.

Fui nombrado Obispo de la Diócesis de Santa Rosa el 6 de octubre de 2007. Ese año culminó la Conferencia Episcopal Latinoamericana en Aparecida, Brasil, con el tema « Discípulos Misioneros de Jesucristo para que nuestro pueblo tenga vida en él».. .

En sus conclusiones, esta conferencia lanzó una gran misión continental para América Latina y el Caribe. En ciertas diócesis de Guatemala, como Santa Rosa de Lima, lo hemos fomentado con el método de las santas misiones populares, que tenía tres objetivos:

- **a nivel personal:** crear un encuentro personal con Cristo,
- **a nivel eclesial:** hacer de la iglesia una red de pequeñas comunidades de discípulos misioneros,
- **en el plano Social:** comprometerse en la defensa del medio ambiente, la casa común.

En la diócesis de Santa Rosa de Lima acompañé al pueblo de Dios en la defensa de la ecología y contra la minería, a través de la Comisión Diocesana de Defensa de la Naturaleza, que formaba parte del objeto social, santas misiones populares.

He sido Obispo de la Diócesis de San Marcos, Guatemala por 2 años. San Marcos está en la frontera con México, pero yo llegué del otro extremo del país, de la frontera con Honduras y El Salvador.

Actualmente soy presidente de RENAM (Red Eclesial Ecológica de Mesoamérica) de Guatemala. De igual forma acompaño la pastoral de la tierra nacional de la Conferencia Episcopal de Guatemala. Debido a la concentración de la tierra en grandes fincas que están en manos de unas pocas familias, muchos campesinos no cuentan con tierras para cultivar para llevar una vida digna.

PARTICIPACIÓN DE LAS REGIONES EN EL JUZGAR

¿Qué llamadas reciben los militantes, su movimiento, el MMTTC a partir de los testimonios y las respuestas al cuestionario “Estado de los movimientos”?

1- ÁFRICA

La importancia de un obispo comprometido con el movimiento, el de ser obrero en el mundo del trabajo, los llamados: a ganarse el pan sufriendo, el que no trabaja no come

Aumento de la pobreza, Jesús nos invita a salir de las situaciones difíciles, a ser colaboradores - obra y misión del hombre por excelencia, compasión de nuestro Señor Jesucristo - Jesús mostró compasión por las personas, su actitud hacia la viuda, Jesús no discrimina, escucha a la gente, perdona, ve a Jesús como trabajador - imitación de Jesús para ser hijo de Dios.

2- AMÉRICA

El texto del Papa Francisco - significado y grado de influencia, el encuentro con Cristo es una verdadera revelación que nos trae el mensaje de vivir la vida del Cristo trabajador, testimonio de los sacerdotes - fuente de comunicación, la iglesia no ha perdido la característica de ser influyente.

3 - ASIA

Encarnación - humilde y cercano a los demás, ayuda a los más vulnerables, seres humanos a superar los obstáculos, deber de cuidarse, cambio - ser agente de cultura, presencia del consiliario, importante en nuestro entorno, palabra de esperanza en la vida de aquellos que están pasando por dificultades. Debemos ser prójimos unos de otros es uno de los mensajes del Papa Francisco, jóvenes - generaciones futuras - jóvenes muy vulnerables, samaritanos - mujeres - no juzguen, todos somos iguales ante Cristo trabajadores y humildes en relación con los humildes y ser muy atento con la gente.

4 - EUROPA

Los tres testimonios son muy personales y sus mensajes son complementarios. Encontrar la piedra de Jesús en la pared, proximidad, la fuerza de nuestros movimientos para estar presentes y actuar junto a ellos sin hacer mucho viento. El orgullo obrero, el trabajo como lugar de dignidad. Convencidos de que la Iglesia debe involucrarse en los grandes temas de este mundo, y no ser un equipo egocéntrico y alejado de los acontecimientos. Crear una nueva imagen de la sociedad, actuar contra la discriminación. Para escuchar a los que han perdido la esperanza, para vivir la empatía de Jesús..

ACTUAR

Los movimientos presentes trabajaron y presentaron propuestas de acción por regiones de acuerdo a la realidad que viven los trabajadores en cada país, luego se elaboró un plan de acción sobre el tema: **JUSTICIA SOCIAL EN UNA ECONOMÍA PARA LA VIDA.**

¿Qué necesidades o deseos tenemos para el MMTC? ¿Qué propuestas concretas para un movimiento más efectivo? ¿Cuáles son nuestras necesidades, nuestros deseos para el MMTC?

ÁFRICA:

Mujeres, cultura, jóvenes, drogas y desempleo, cambio climático, Papa Francisco apela al planeta: la tierra es nuestro bien común – Laudato Si.

MMTC - acciones diferentes, diferentes realidades metodológicas - VER-JUZGAR y ACTUAR. Formación - sensibilización. Estamos del lado de los más marginados. Apoyo al MMTC a nivel internacional para ayudarnos a seguir adelante. Reuniones en Europa y no en África.

El tema ya ha planteado algunas preguntas:

Renovación juvenil, análisis en profundidad de la situación, mantenimiento del diálogo por medios pacíficos, reciclaje de residuos - medio ambiente, importancia de la mujer en la toma de decisiones de la sociedad en su conjunto, campaña de sensibilización, refuerzo de los valores fundamentales del movimiento, trabajadoras domésticas, defensa de los derechos de las mujeres, fortalecimiento del trabajo asociativo, grupos marginados y medio ambiente, fuentes alternativas, mejores métodos agrícolas. Acciones realizadas de acuerdo a las necesidades de cada país.

AMERICA

Formación, actores e influencia política.

Actividades: trabajo de formación en el campo de la justicia social, ampliación de la distribución del boletín INFOR, promoción de intercambios, visitas a los equipos de bases.

Jóvenes y Migrantes: qué hacemos, qué problemas tenemos y vivimos y para que todas las nacionalidades exijan la implementación de políticas públicas.

ASIA

Pensando en abrir un diálogo con el Movimiento Filipino, el Movimiento CFMSM de Singapur puede ayudar a los trabajadores migrantes de Filipinas, ampliar nuestras acciones para que se escuche a al gente, a las mujeres, a los trabajadores migrantes. En Asia, tenemos mucho espacio para tratar de traer más militantes para fortalecer nuestras voces.

La esclavitud moderna en Asia, personas obligadas, forzadas a abandonar sus países y las condiciones en las que viven. Es importante recopilar información sobre estos migrantes.

EUROPA

Originalidad / Intuición del MMTC = posicionamiento. Fortaleza del testimonio, Ver-juzgar-actuar, Llegar a las periferias, Herramientas de “ir hacia” (ej. mapa de relaciones, campo de acción), Empoderamiento de las personas alcanzadas. Hacer actores, hacer protagonistas. Objetivo: Invitar, dar la palabra para sanar. Temas: trabajo decente, conciencia internacional.

POSICIÓN POLÍTICA DEL MMTC

«MMTC como voz de denuncia» en el sentido de servicio / con la base común «el Evangelio». Difundir una posición global que pueda adaptarse localmente. Alentar y diversificar la oratoria (directamente o a través de socios que sean expertos en defensa local y nacional, como CCFD-TS en Francia).

Formación para todos, especialmente para los nuevos movimientos y miembros de la Iglesia

Apoyarse en la Doctrina Social de la Iglesia y en las herramientas existentes. Crear un equipo de apoyo al MMTC en materia de formación. Formación online, pero no olvides la presencial. Práctico pero no teórico. Adaptación a necesidades y realidades. Educación financiera. Sensibilizar sobre las cuotas de afiliación y la independencia del movimiento. Explicar qué son los fondos de solidaridad internacional.

Solidaridad internacional

Promover la extensión/desarrollo de los continentes sin interferencias y de acuerdo a sus necesidades. Tomar decisiones comunes teniendo en cuenta nuestra diversidad. La base del movimiento es la gratuidad. Autonomía financiera pero transparencia frente a las coordinaciones nacionales. Forma cristiana de administrar el dinero.

Comunicación externa sobre nuestro posicionamiento y nuestra originalidad

Hacer visible al exterior la vida concreta de los trabajadores para restaurar su dignidad. Ampliar el espacio de difusión a los medios de comunicación, la Iglesia y los sindicatos.

Comunicación interna

Llegar a nuestros (futuros) miembros a través de INFOR y declaraciones con testimonios en forma de videoclips cortos de unos pocos minutos.

Asociación (interna y externa)

Crear puentes con todos los otros demás ámbitos mencionados. Redes (véase la idea de plataformas por idiomas dentro del MMTC). Vinculación con FIMARC (Movimiento Rural Internacional) en el marco de la fundación.

TRABAJO DE SÍNTESIS A PARTIR DE LAS ACCIONES PRESENTADAS POR CADA CONTINENTE PARA ELABORAR EL PLAN DE ACCIÓN

Expresiones recogidas:

Los movimientos fuerzan la realidad, fuerzan el testimonio, van más allá de las periferias, son voceros de los que no tienen voz, se centran en la promoción de la mujer, ganan más protagonismo, el cambio climático, los más pobres son extremadamente vulnerables, la realidad de los migrantes, la formación en diferentes dimensiones con las personas más frágiles, visibilidad del MMTTC, la originalidad fundamental de los trabajadores cristianos, la diversidad de países y movimientos, las asociaciones locales, la autonomía financiera, desarrollar acciones y salir adelante, la comunicación sobre lo que estamos haciendo, ideas, el análisis de la situación política, la pandemia.

Campañas internacionales, unir fuerzas con otros movimientos.

Mujeres: protección de herramientas, no es un ejercicio fácil de hacer.

Duda persona: orientación económica para la vida.

¿Qué podemos hacer? Vivimos en un mundo extremadamente injusto, nos enfrentamos a los mismos problemas de una sociedad injusta.

Militantes del MMTTC - actitudes de Jesús. Jesús fue un Mesías triunfante, relacionado con Jesús. Encontrar maneras de perseguir su visión.

Comunicación: Poderoso testimonio en video, Jesús se conmovió, hubo varias curaciones. ¿Cómo comunicarse interna y externamente? Sensibilizar a las personas que nos rodean.

Jóvenes - asociaciones, trabajamos con otras organizaciones. Cuáles son las prioridades de los trabajadores y cómo animarles a participar en el movimiento.

Si queremos construir el plan de acción, para hacerlo realidad no puede haber malentendidos y no podemos construirlo sobre arena.

Reflexión: Hay muchos movimientos globales. Solo hay uno que realmente da color y contenido a nuestras acciones por amor y lo que hay que hacer con nuestros hermanos.

Solidaridad: No pueden ser los ricos los que dan a los pobres, otros movimientos pueden aportar con su forma de vida, atribuyendo a uno u otros lo que hacemos. ¿Qué podemos hacer con Jesús siempre presente?

Estar siempre con los obreros como Cristo habló a los hombres.

SÍNTESIS PARA CONSTRUIR EL PLAN DE ACCIÓN DE MMTTC JUSTICIA SOCIAL PARA UNA ECONOMÍA PARA LA VIDA

Miembros del MMTTC, tenemos:

Una convicción: nuestra fe en Jesucristo, Dios hecho hombre, entre los hombres, a nivel humano.

Una manera de estar con humildad escuchando a los "sin voz", para actuar con ellos.

Un enfoque: VER - JUZGAR / DISCERNIR - ACTUAR

Un objetivo: Despertar, sensibilizar, concienciar para poner las cosas en marcha.

Medios:

- formación a diferentes niveles,

- comunicación entre movimientos y dentro del MMTC (puesta en común, aportación de experiencias, formación de recursos, etc.)
- comunicación externa (mediante redes sociales y nuevos medios tecnológicos) hacia la sociedad y la Iglesia (declaraciones de los movimientos, palabras de los trabajadores, videoclips...).
- colaboración con otros movimientos, con ONG...

Acciones en torno a:

- los migrantes,
- las mujeres, su promoción,
- los jóvenes,
- la precariedad (de trabajo, de vida, etc.),
- Cuestiones ambientales y climáticas.
- **Actividades generadoras de ingresos** en determinadas regiones para llevar a cabo estas acciones y garantizar la autofinanciación de los movimientos.

Puntos de atención:

- Actuar frente al auge del extremismo y populismo que están socavando la democracia en todo el mundo,
- Ser realistas, teniendo en cuenta nuestros recursos humanos y financieros,
- Actuar em función a las realidades y necesidades identificadas en cada país y movimiento.

En base a las reflexiones desarrolladas, se aprobó el plan de acción.

MOCIÓN: La moción fue aprobada por unanimidad. (Adjunto)

VALORACIÓN

ÁFRICA: Algunos se van, gracias a todos, nuestra convicción es nuestra fe. Gracias a los intérpretes por hacernos entender. Hemos tenido disparidades, encontramos obstáculos y buscamos formas de contribuir más en nuestra región africana. Hemos tenido y tenemos muchas alegrías cuando tenemos la oportunidad de encontrarnos en una dimensión internacional. Hay debilidades y una de ellas es el problema del idioma en nuestro continente, siempre permaneceremos unidos pero debemos inclinarnos para compartir nuestros sentimientos.

AMÉRICA: Alternativa, compasión y comentario. El mensaje de fe es como la semilla que tenemos en lo más profundo de nuestro corazón, lo que se nos presenta muestra lo que hemos hecho y seguiremos haciendo con nuestros equipos de base. Migrantes, mujeres, niños, adolescentes, desempleo, el modelo implementado junto al neoliberalismo. Nuestro gran enemigo es el sistema capitalista. Agradecemos el intercambio de poder trabajar sobre la realidad que viven los trabajadores en los cuatro continentes donde el MMTC está presente con sus acciones a partir del trabajo que realizan los movimientos. Una síntesis bien presentada para recordarnos la identidad cristiana que se inspira en el plan de Dios.

No caigamos en la tentación de la modernidad, la alegría del Evangelio para pensar el mundo como una persona, el espíritu cristiano, más alegría en dar que en recibir.

Teresa de Calcuta decía: « quien no es apto para servir no es apto para vivir».

¿La responsabilidad y compromiso de los consiliarios? Animar el camino y la diversidad que damos al mundo, buscando el bien común para que el trabajador tenga vida.

ASIA: Gracias por todo el trabajo de formación realizado por el MMTC en los últimos años.

Reino de Dios encuentro y amistad, damos gracias a Dios por este encuentro.

EUROPA: Agradecemos el resumen del **VER y el JUZGAR** presentado que nos da esperanza. Las acciones de las mujeres. Para que todos puedan tener un espacio que ocupar, atención a esta

disparidad. Pedimos justicia y tenemos una perspectiva global, no podemos hacerlo solos, aprender a ser parte integral del MMTC. El trabajo realizado por todos nosotros fue muy bueno en estos días. Jesús nos envía en una misión.

Christine y Tarcisio los nuevos copresidentes agradecen

Tuvimos la oportunidad de vivir un momento de encuentro «como antes».

Encuentro que fue posible gracias a muchas «manitas» que trabajaron entre bastidores para su éxito

Preparación y animación de intercambios y debates.

Gestión financiera

Reservar y controlar las entradas y organizar todos los aspectos materiales del evento.

Gestión del alojamiento,

Atención a todos en sus problemas con el transporte y otros asuntos.

Los momentos de convivencia

Los que nos ayudaron a entendernos tanto en pleno como en los cruces de camino

Gracias por el trabajo de la oficina, del consejo y también de ustedes, los delegados que llevan la vida de sus países.

Esta vida que nutre nuestros intercambios y alimenta nuestra Fe.

Que Jean Claude y Mariléa, que nos han acompañado hasta ahora, tengan la seguridad de nuestro sincero agradecimiento.

Palabras de clausura y envío de los copresidentes

Queridos amigos, acabamos de tener un encuentro muy bonito, bonito porque después de la pandemia tenemos la oportunidad de encontrarnos cara a cara, bonito, diremos también, por los debates entre nosotros, a veces animados pero que permiten explicarnos, que esperamos llevar una trayectoria pacífica para nuestro movimiento.

El equipo saliente y los nuevos no pudieron reunirse anoche, pero aseguraremos la continuidad en la vida de nuestro movimiento global.

Jean Michel nos presentó la historia del MMTC y las fuertes intuiciones que conlleva. Luego de nuestros intercambios acordamos reafirmar que nuestro movimiento es:

- Una oportunidad de abrirse a los demás, a la situación del mundo, a la universalidad
- Un lugar para compartir nuestras experiencias
- Una puesta en común de nuestras actividades para expresar la solidaridad entre todos los trabajadores y luchar por su formación inicial.
- Un movimiento internacional vital para el mundo obrero y popular
- La gran diversidad de movimientos es una riqueza, un tesoro para compartir y no un obstáculo insalvable.
- Un lugar de la Iglesia donde participemos personal y colectivamente en la construcción del Reino, tejiendo vínculos, tendiendo puentes, testimoniando una Fe encarnada y viva, y desafiando.
- Nuestro lema «justicia social en una economía para la vida», es un gran desafío.
- Vivamos, bajo la mirada de Dios que nos quiere a todos de pie, mujeres y hombres, cualquiera que sea nuestro origen y nuestro lugar de vida y compromiso.

El testimonio de Bernardette, siendo Lourdes fuente de esperanza, nos dice que es desde las personas más humildes que construimos un mundo más justo y más humano. Dejemos a Lourdes con esta frase de Bernadette «me miró como persona»..

Hagámoslo vivir en cada uno de nuestros encuentros. Buen regreso a todos.

Movimientos efectivos presentes:

África: MTC Costa de Marfil, MMTTC Malí, CMT República Centroafricana, MTKR Isla Reunión, LOAC Mauricio, LOAC Isla Rodrigues, IRAY AINA Madagascar, CMW Kenia, MTC Ruanda, CWM Uganda.

América: MTC Brasil, MOAC Chile, MCT Cuba, MTC Colombia, MTC Guatemala, MTC Perú, MTTC Quebec.

Asia: ACO Japón, CWM Sri Lanka

Europa: KAB Alemania, KAB Austria, HOAC España, ACO España, ACO Francia, LOC/MTC Portugal.

Estuvieron representados: MCT República Dominicana (representado por el MTC Cuba) y CFSM Singapur (representado por ACO Japón).

Movimiento de Contacto Invitado: CWM Tanzania

Fueron excusados: MTC Egipto (rechazo de visa), MCW Ghana (rechazo de visa), CMT Togo, MTC Guinea Conakry - Movimiento de contacto de invitados (rechazo de visa), CWM India (rechazo de visa), MTC Nicaragua (rechazo de entrada al área Schengen) y MTC Martinica (problema de transporte).

MARILEA DAMASIO DA SILVA
SECRETARIA GENERAL MMTTC